

# かさおか

発行所

天理教笠岡大教会

かさおか編集掛  
笠岡市用之江377  
郵便番号714-0066  
(0865)

電話 66-1311  
FAX 66-1314

昨年(令和3年)は創立百三十周年記念祭に向かう  
仕上げの年として、「陽気ぐらしを目指し  
てたすけの輪を広げよう」のスローガン  
の元、それぞれに成人の歩みを進めて下



さり、大変ご苦勞様でした。この度の記  
念祭はどうしてもこれまで通りの開催が  
難しく、多くの方には直接大教会に参拝  
して頂くことは叶いませんでしたが、そ

立教百八十五年  
明けましておめでとうございませす

んな中でも笠岡に繋がる皆さんの真実のお  
心寄せを頂き、無事に記念祭・奉告祭をつ  
とめさせて頂けたことは大変有難く、嬉し  
く思っております。本当にありがとうございます  
いました。

我々の目指すべき次なる塚は、四年後の  
教祖百四十年祭であります。そこで本年は  
笠岡大教会として「おちばがえり」に主眼  
を置いて進めさせて頂きたいと思ひます。  
コロナによる厳しい状況はまだまだ続け  
ておられますが、このふしも陽気ぐらしをさ  
せてやりたいとの親心からお見せ頂いてい  
る姿だと素直に信じ、今自分に何ができる  
のかを真剣に思索し行動に移して行って頂  
きたいと思ひます。コロナを言い訳とする  
のではなく躍動の糧となるよう、心明るく  
勇んでお通り下さいますようお願い申し上  
げて新年に当たつての挨拶とさせて頂きま  
す。

笠岡大教会長

上原明勇

立教 185年  
1月号

# 鼓笛発表会 開催

12・18 大教会講堂

笠岡むつみ鼓笛隊



笠岡むつみ鼓笛隊(責任者:上原繁次)は、12月18日、大教会講堂で「鼓笛発表会」を開催した。

これは、一昨年に続いて中止になっ



努力の成果を発揮する舞台...こどもたちの東京五輪かな

た「こどもおちばがえり」の鼓笛行事に代えて、一年間の練習の成果を披露するために開かれたもので、会場には、大教会長様夫妻をはじめ、保護者や関係者などが詰めかけた。

発表会では、オープニング映像に続き、JPOP『うっせえわ』に合わせて、ボディーパーカッションとダンスが披露された。次に、鼓笛隊員が舞台

上で、様々なゲームに挑戦し、盛り上がりを見せた。

終盤は、『ありがとう!夏のおちば』と『サンダーバード』が演奏され、隊員たちは、一年間の練習の成果を遺憾なく発揮した。その後は、卒業する

中学3年生へ向けてのビデオメッセージ上映。

最後に、卒業生3人が舞台に立ち、幼い頃から鼓笛を続けてきて、感じた事や感謝の気持ちを涙ながらに語り、会場は大きな感動に包まれた。

# 立教184年 年末大掃除

管理部

管理部は12月22日、大教会年末大掃除



男性は白衣に着替えて/吉岡理事は初志様のお守を

除を行い、大教会長様(令和3年7月26日のお運びで会長に就任)をはじめ役員・よふぼく・信者ら約50人が参加した。

前日、大教会月次祭後に積み込んだ



婦人会は各所に分かれて／夫婦仲良くの方も

資材(アンチ・プレス・脚立・シートなど)を当日午前8時半から神殿内に搬入、組み立てを有志で行い、午前9時に参加者たちは神殿に集合し大教会長様のお手に合わせて親神様・教祖・祖霊様を礼拝。その後、それぞれの持ち場に分かれて年末大掃除が始まった。

男性は白衣に着替えて神床、上段、中段、参拝場の順に脚立や長梯子・ビデを使ってはたき掛け、拭き掃除と作業を進めた。また婦人会は奥様(今年で2度目の大掃除に7月に誕生した長男・初志様を連れて参加)を中心に結界

内の場所に応じた布巾の手配をはじめ、信者室・各部屋の清掃からトイレ・外回りの掃除まで幅広くひのきしんに当たり、食堂においても休憩時の茶菓の用意、昼食の準備にと忙しく動いて下さった。

10時を回って一度休憩をし、昼食の案内があつてからはそれぞれのひのきしん部署の区切りがついた人から順次食事をして頂き、終わった人から各自参拝して解散した。

また、午後から正月飾りの門松に使う孟宗竹の加工・外枠の組み立てを有



前会長様(詰所主任)ご夫妻の見守られる中で

**詰所で 本部お供え用 餅つきひのきしん**

昨年末12月27日、詰所で餅つきひのきしんが行われました。26日からの精米洗いが寒風吹き荒れる中行われ、当日27日には朝7時から10時頃まで、詰所関係者以外に36人の人が集まって賑

志で行い、立教184年の年末大掃除が無事終了した。

年の瀬のお忙しい中を誠に有難うございました。(管理部長 虫明立生)

やかに本部へお供えする餅つきをしてくださいました。集まってくくださった方々本当にありがとうございました。

なお、今年の本部お供えは二年連続で中止になりましたが本部でお供えされたお餅は、本部に参拝された人々に下付されたり、直属教会関係者を通してよふぼく信者に下付されました。(上原志郎)

# 十二月月次祭祭文

これの笠岡大教会の神床にお鎮まり下さいます

親神天理王命の御前に 会長上原明勇 慎んで申し上げます

親神様の自由の御守護と深い親心のお導きを頂いて たすけ一条の御用の上に努め励ませて頂いた今年も 後十日を残すのみとなりました 改めて今年一年を振り返ってみますと 世界にお見せいただく新型コロナウィルスの感染拡大による影響に思案を重ねながら 「陽気ぐらしを目指してたすけの輪を広げよう」のスローガンの元 大教会創立百三十周年記念祭並びに六代会長就任奉告祭に向けての成人の歩みを 仕上げの年として 一生懸命に進めさせて頂いた一年でありました その中 七月に六代会長の理のお許しを頂戴し 十月には記念祭奉告祭を喜びの内に無事勤めさせて頂けた事は 誠に有難く 勿体ない限りでございます

本日は 納めの月の月次祭を執り行わせて頂く日柄でございますので 今からおつとめ奉仕人一同 今年一年賜りました数々の御守護の御礼も込めまして 明るく陽気に勇んで座りづとめてをどりを つとめさせて頂きます 御前には 師走の慌ただしさ寒さを厭わず 今日の日を 楽しみに寄り集いました道の子供たちが 相共にお歌を唱和し 日頃のご高恩に改めて御礼申し上げます 尚も 尽させぬ親心にお凭れる皆の真実の状をご覧下さいまして 親神様にも お勇み下さいますようお願い申し上げます

私共は 今年勤めさせて頂いた記念祭奉告祭の成人の歩みを台として 次なる塚教祖百四十年祭に向かって 更なる成人の歩みを進めさせて頂いた所存でございます

何卒親神様には 親を慕う皆の誠真実の心をお受取り下さいまして 世界中の人々が心豊かな年末と清々しい新年を迎えられますよう 御守護お導きの程を一同と共に慎んでお願い申し上げます

## 修養科終了生の声



### 自分を変えてくれたおぢば

上川邊分教会 友井 正人

修養科に来て本当に良かったです。

この三ヶ月間で天理教の事について多くの事を学ぶ事が出来ました。又たくさんの友達も出来ました。

喋べる事が自分から相手に対して出来るようになりました。又勉強の科目である感話にも多少なり自分の思っている事が話せるようになりました。人と話す事の大切さが分かりました。

笠岡詰所の教養掛の先生方には、本当に手取り足取りおてふりを教えて下さって、本当に有りがとうございます。おてふりを十二下りを完璧に覚えませす。

又地域に貢献出来ることを何かしたいです。それとにいがけ、また何かにかまっている人がいればおたすけしたいです。



## 大教会だより

### ◎第九六四期修養科

自 立教184年9月1日  
至 立教184年12月27日

\*教 養 掛(主任、副主任)

一ヶ月目 ⑤ 上原 志郎

(大教会役員)

副 津 森 朋之

(簸ノ川分教会長)

二ヶ月目 ⑤ 田 林 久嗣

(大教会役員)

東悠分教会長

副 香 取 雅人

(川島郷分教会長)

三ヶ月目 ⑤ 北 川 治史

(稲倉分教会長)

副 西 村 靖彦

(瑞北分教会長)

### \*修了者

上川邊 友井 正人

### ◎本部食堂ひのきしん

自 立教185年1月5日  
至 立教185年1月15日

島 根 辻井 万喜子



にをいかけ先やおたすけ先の方々、  
さまざまな悩みを抱えた方々へ  
「天理の教え」を届けよう



毎月  
1日、15日  
NEW 動画配信

# 天理の教え チャンネル

お道の教えを知らない方に勧めたい！  
わかりやすい基本教理と  
発達障害、依存症、不登校など  
おたすけの現場で  
必ず生きる10分間



天理の教えチャンネル視聴方法



スマートフォンの方は  
QRコードをスキャン  
してください。



携帯に便利な  
QRコードの入ったカードも配布中！

天理教布教部